
拒絕假新聞也要糾正流言
行政長官林鄭月娥、中聯辦副主任盧新寧、中聯辦

宣文部副部長鄭琳、政府新聞處處長鄭偉源、世界中
文報業協會名譽會長李祖澤及首席會長姜在忠等，出
席主禮世界中文報業協會第54屆年會。

林鄭月娥認為，即使科技日新月異，新聞媒體的價
值和存在的必要性始終如一。她提出幾點看法，一是
大部分報章目前除了紙質版報紙，同樣開拓網絡版和
應用程序，在社交媒體上，業界需要留意科技的發展

和讀者習慣的變化；二是紙媒和網媒可以優勢互補，
引導讀者思考和討論重要議題；三是在網絡媒體氾濫
之時，報業應核實資訊真偽、拒絕報道假新聞，也要
主動糾正社會上流傳的錯誤資訊。

冀傳媒機構自覺遵守法律
她說，在維護國家安全這個大是大非的議題上，報

紙以至其他傳媒也有重要角色。現在香港的穩定局面
得來不易，是有賴中央兩大舉措，即去年制定實施香
港國安法，以及今年完善特區選舉制度，讓香港回到
「一國兩制」的正確軌道。香港國安法明確規定，特

區維護國家安全應當尊重和保障人權，依法保護市民
享有的權利和自由，包括新聞自由。

林鄭月娥指出，香港的新聞發展事實上非常蓬勃，
現在政府新聞處的新聞發布系統上有200多家本地、

內地和海外傳媒機構，包括網上媒體登記，數字持續
增加。它們每一天也在行使新聞自由，包括監察、批
評政府施政，而她也期望它們可以自覺維護國家安
全，遵守法律，並主動向社會傳遞有關國家安全的信
息。如果國家安全得不到充分保障，香港難以長治久
安，包括新聞自由在內的各項權利和自由也會失去基
礎。

姜在忠：要講好中國故事
她續說，明年是香港回歸25周年，是到訪香港的最

佳機會，歡迎不同媒體屆時派員到香港採訪，親眼見
證香港的轉變，報道香港的最新面貌，她承諾政府相
關部門會提供所需協助。

姜在忠講到，互聯網語境下，國際社會對中國的關

注度越來越大，世界中文媒體在國際話語權構建方面
也做了積極有益的嘗試。在日益複雜嚴峻的國際形勢
下，世界中文報業需要承擔起講好中國故事、傳播中
國聲音的使命。

他認為，要善於從小切入點找共情點，也要打造融
通中外的話語體系，同時要注重提升中華文化的感召
力，不斷增強中國形象的親和力。在科學進步的前提
下，中文報業應發揮傳統媒體的固有優勢，同時充分
利用網絡新媒體的交互性、參與性、便攜性，整合各
類資源，形成傳播合力，不斷提高國際傳播影響力和
國際輿論引導力。

來自內地、本港、澳門、台灣、新加坡、日本、韓
國、美國、加拿大等國家和地區的50名中文報業代表
出席了此次會議。

【香港商報訊】
記者呂明霞報道：
世界中文報業協會
昨日舉行第 54 屆
年會，以 「網媒環
境下如何推動中文
報業發展」 為大會
主題。行政長官林
鄭月娥致辭時表
示，資訊內容本身
是新聞媒體的核心
價值，在維護國家安全這樣大是
大非的議題上，報章及其他媒體
有重要角色，不論科技日新月
異，都要把握好新聞媒體求真求
實的價值。

責任編輯 莊海源 尚文 美編 劉樹燕
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新聞

林鄭出席世界中文報協年會致辭指

維護國安傳媒擔當重要角色
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港府強烈譴責美報告不實指控

海港城亮聖誕燈海港城亮聖誕燈

【 香 港 商 報
訊】記者戴合聲
報道：《中共中
央關於黨的百年
奮鬥重大成就和
歷 史 經 驗 的 決

議》全文16日公布。全國港澳研究會
副會長、香港中文大學社會學系榮休
講座教授劉兆佳接受中新社記者採訪
時表示，決議涉港內容表明中共定會
繼續推行 「一國兩制」。

歷史決議內容清楚表明
劉兆佳表示，中共是 「一國兩制」

的制定者、踐行者和必要時的捍衛
者。決議涉港內容以中共十九屆四中
全會涉港內容為基礎，新增為何要制
定一套新的治港政策。

「就是源於中共認為香港 『一國兩
制』實踐過程中已出現一些問題。」
劉兆佳說，尤其內外敵對勢力在港策
動動亂，把特區變成危害國安之地，
所以中央不能不斷然出手挽救，推動
香港完善制度，提升香港管治能力，
加快促進香港融入國家發展大局，推
進香港人，特別是年輕人對國家民族
的向心力。

劉兆佳認為，決議涉港內容表明中
共定會繼續推行 「一國兩制」，且會
在必要時出手糾正偏差，作為制度建
設者，中共也會運用中央全面管治權
推動香港按制度和政策發展，確保
「一國兩制」行穩致遠，香港長期繁

榮穩定，在國家發展過程中發揮其應
有的貢獻。

提及中央對特別行政區行使全面管
治權以及 「愛國者治港」被寫入決
議，劉兆佳表示，中共有權有責確保
「一國兩制」能長期實施下去，中央

在此過程中會行使全面管治權來履行
應負起的責任，同時會支持香港特區
政府實施有效管治。

非常務實及具有前瞻性
綜觀整份決議，劉兆佳表示，與前

兩個歷史決議相比，這份決議沿過
往已存在的正確路線，因應新的具挑
戰性的複雜內外形勢，實事求是制定
全面、理性的發展戰略，主要目標是

走出一條中國獨特的發展道路，越來越重利用自
身力量在2049年前建成社會主義現代化國家。

「我對六中全會感受最深刻的是中共的不斷創新
和自我革新的能力，這是確保中共長期執政和國家
長治久安的法寶。」劉兆佳總結道，會議通過的是
一份非常務實、向前望、具前瞻性的歷史決議，並
且滿懷信心因應過去取得的成就，開拓一條新的有
利國家發展和民族復興的道路。

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：就美國國會美中
經濟與安全評估委員會發表的報告及其在香港章節中
作出的不實指控，香港特區政府18日表示堅決反對及
強烈譴責，再次敦促美國尊重國際法和國際關係基本
準則，並指出任何利用香港干預國家內政的企圖都不
會得逞，港府會繼續堅定地履行維護國家安全職責。

致力確保選舉公平公開誠實
特區政府發言人昨日表示，自香港國安法實施後，

香港社會得以由亂轉治。香港國安法不僅保障社會的
安全穩定，亦鞏固香港作為國際金融中心的地位，有
利於吸引更多全球各地的投資者前來營商和投資。

發言人指出，在聯合國貿易和發展會議發表的
《2021年世界投資報告》中，香港被列為全球第三大
外來直接投資目的地。此外，最新的調查結果顯示，
母公司在海外及中國內地的駐港公司數目達9049間，
較2017年增加10%，在港初創企業有3755家，較2017
年跳升68.5%。特區政府亦強烈反對美國國會美中經
濟與安全評估委員會建議就香港遵守世界貿易組織規
則的情況作出報告。

發言人還表示，特區政府必須嚴正指出有關報告內

針對完善選舉制度的失實指控。完善香港特區的選舉
制度是及時和必須的，特區政府致力確保公共選舉在
公平、公開和誠實的原則下舉行。

另就報告內作出特區政府向大學發出有關國家安全
教育的通函之指控實屬錯誤。特區政府對基於對香港
落實國民教育缺乏了解及尊重而作出的雙重標準、偏
頗言論及無理指控感到十分不滿。

法院獨立審判不受任何干涉
對於報告無理質疑香港特區的檢控決定和司法獨立

性，發言人表示特區政府絕不認同。香港基本法第63
條訂明檢控工作由香港特區政府律政司主管，不受任
何干涉。香港基本法第 2 條、第 19 條及第 85 條所訂
明，香港特區享有司法權和終審權，法院獨立進行審
判，不受任何干涉。發言人強調，法官的憲制職責是
在行使其司法權力時，以法律為依據，別無其他考
慮。法官這項職責並不會因應對政治爭議所引發的案
件作出裁決，或案件涉及政治爭議，而有所改變。

另一方面，外交部駐港特派員公署發言人對美國國
會美中經濟與安全評估委員會再次發表所謂年度報告
表示強烈不滿和堅決反對，指出有關報告滿紙謊話、

穿鑿附會，嚴重踐踏國際法原則和國際關係基本準
則，是對香港事務和中國內政的粗暴干預，注定被掃
進歷史的垃圾堆。

駐港公署駁斥報告粗暴干預
發言人表示，中國共產黨十九屆六中全會涉港內容

彰顯中央對香港的關心與支持，為香港未來發展指明
了方向。堅信在 「十四五」規劃和粵港澳大灣區建設
的引航擘畫下，在社會思穩定謀發展的主流民意支持
下，香港一定能善用政策紅利、把握發展機遇，在融
入國家發展大局中鑄造新成就、展現新氣象，開啟
「一國兩制」新篇章。
發言人強調，香港是中國的香港，香港事務純屬中

國內政。美國會錯誤言行動搖不了中方捍衛國家主權
安全和發展利益的堅定決心，阻撓不了香港趨穩趨治
的歷史進程，破壞不了 「一國兩制」行穩致遠的鏗鏘
步伐。我們敦促美國會個別機構和無良政客尊重大
勢、收起 「厚黑」、改弦更張，立即停止干預香港事
務和中國內政的徒勞之舉，切實落實中美元首視頻會
晤精神，為中美相互尊重、和平共處、合作共贏創造
有利條件。

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：特
區政府昨日公布，屋宇署副署長余寶美
（圖）本月29日出任該部門署長，接替
展開退休前休假的余德祥。

公務員事務局局長聶德權表示，余寶
美領導才能出色，並擁有樓宇安全方面

的專業知識和豐富運作經驗，定能帶領
部門面對未來挑戰。

余寶美於1996年加入政府，任職屋宇
測量師。2011年9月晉升為總屋宇測量
師，2017 年 1 月晉升為政府屋宇測量
師，2020年8月晉升為屋宇署副署長。

【香港商報訊】記者林駿強、馮煒強報道：流竄英
國亂港之徒丘文俊近日在網絡不斷鼓吹、煽動杯葛立
法會選舉，引來各界惡評如潮。多個團體代表、市民
代表昨日分別到警察總部、廉政公署總部請願，指出
丘文俊違反香港國安法及選舉法例，要求警方、廉署
嚴正執法，對其加以嚴懲，要守護香港來之不易的安
居樂業。

團體 「香江情．中國心」昨早到警察總部請願，促
請國安處嚴懲發表 「港獨」言論、鼓吹杯葛立法會選
舉的反對派前區議員丘文俊。該團體指丘離港逃到英
國後，近日連續在社交網站發帖，鼓吹所謂 「全民杯
葛立法會選舉」，配圖更公然展示帶有煽動分裂國家
含義的 「光時」口號。團體批評丘公然違反選舉法，
危害國家安全，促請國安處依法嚴懲。

另有數名市民昨同到警察總部請願，他們認為丘文
俊的行為不僅涉違反香港國安法，更違反《選舉(舞弊
及非法行為)條例》第27A條，即 「在選舉期間內藉公
開活動煽惑另一人不投票或投無效票」。請願市民指
出，丘文俊賣港求榮，企圖破壞立法會選舉，促特區
政府有關部門嚴正執法，盡快徹查丘文俊的言行，嚴
懲丘文俊及其幕後主使，凍結並調查其資金收入，不
能任其違法而逍遙法外。

香港青年聯會代表、市民代表昨日先後到北角廉署
總部請願，促請署方嚴正執法。市民代表陳先生表
示，丘文俊嚴重危害國家安全，亦違反香港選舉法
例。對這些反中亂港之心不死之徒，即使流竄他國，
執法機關亦必須要嚴查嚴懲，絕不可手軟。

陳先生說，香港國安法實施以來，香港社會安穩安定
有目共睹。對於公然煽惑他人不投票或投無效票、違反
國安法、危害香港安定的亂港分子，強烈要求執法部門
盡快徹查及嚴懲，守護香港來之不易的安居樂業。

市民團體請願
促懲亂港之徒

余寶美升任屋宇署署長

【香港商報訊】每年海港城的聖誕布置都是市民
和遊客必到的節日景點，為大家締造不少美好回憶
和驚喜。今年海港城的聖誕裝置以 「Christmas
Terminal」為主題，於11月19日至明年1月2日期
間，整個海港城會化身成 「聖誕客運站」，迎接每
一位準備展開聖誕旅程的旅客。

海運大廈露天廣場昨日舉行及直播聖誕裝置亮燈

活動，更邀請市民現場參與。無伴奏合唱聖誕歌曲
為活動展開序幕，由九龍倉置業有限公司執行董事
凌緣庭及香港血癌基金會長林谷薇麗主持亮燈儀
式，並發放煙火及漫天紙碎，營造聖誕飄雪效果；
聖誕老人亦大派禮物，希望大家在疫情下能盡情慶
祝佳節，把歡樂傳揚到世界各地，與親朋好友分
享。

▲行政長官林鄭月娥昨日在
世界中文報業協會第54屆年
會致辭。 政府新聞處圖片

▶世界中文報業
協會第 54 屆年會
賓主合照。

市民陳先生(前右)向廉署代表遞請願信，促懲亂港
之徒丘文俊。 記者 林駿強攝

海港城今年聖誕裝置以Christmas Terminal為主題昨晚舉行亮燈儀式。
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